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北京计划“点亮”夜间经济

华夏早报

一半以上便利店将实现 24 小时营业

上头条，找华早

CHINA MORNING NEWSPAPER

　　 新 华 社 北 京 1 月 16 日
电 ( 记者鲁畅 高健钧 邰思
聪 )“夜猫族”有福了。正在
此间举行的北京两会上，北京
市政府工作报告提出，将在今
年出台繁荣夜间经济促消费政
策，鼓励重点街区及商场、超
市、便利店适当延长营业时间。
报告中的短短一句话，引起与
会代表委员及网友的热议。
　　为何要提“繁荣夜间经
济”？这将激活怎样的消费升
级潜力？记者就此进行采访。
　　北京市政协委员、市工商
联副主席李志起此次带来的提
案就是《点亮京城夜间经济，
提振北京本地消费》。在他看
来，发展夜间经济可以促进经
济活动时间延长、各种设施利

用率提升、增加就业，推动服
务业扩张规模，并拓展游客的
消费空间。
　　在一家会计师事务所工作
的市民冯雪很期待有更多的
“深夜食堂”“深夜商场”，
“对于大城市的上班族，夜消
费已经是刚需。”她说。
　　北京市商务局副局长孙尧
在接受人大代表询问、政协委
员咨询的现场表示，到 2022
年，北京将有一半以上的便利
店实现 24 小时营业。“夜间
经济是繁荣北京商业、为居民
提供更便捷消费的重要手段，
要调动各方资源并形成良性循
环的系统。”
　　网民“秋风无米”说，小
区旁边就有两家 24 小时便利

店，居民平时晚上有需求时非
常方便。发展夜间经济对于消
费者和商家来说是两全其美的
事情。但与此同时，是否延长
时间也应由商家的自身情况来
决定。
　　“别睡了，起来嗨”是很
多城市年轻人夜晚相互“问候”
的口头语。几组数据能够反映
出北京城的夜间消费基础。
　　来自滴滴 2018 年发布的
出行大数据：夜间出行 (22 点
至次日早上 6 点 ) 占比最高的
十大城市中，北京、丽江和佛
山问鼎排名前三，成为“车轮
上的夜城市”；外卖平台“饿
了么”发布的数据显示，夜宵
经济最火的城市中，北京排名
第六，排在上海、杭州、深圳

等城市之后；报告数据显示，
北京居民人均可支配收入实际
增长 6.3% 左右。
　　供需之间，确有差距。
　　“北京作为国际一流的经
济发达城市，夜间消费的规
模、热度、便利程度还远远不
够。”李志起介绍，城市人群
60% 以上的消费发生在夜间，
悉尼 2017 年度夜间经济规模
达 40.5 亿美元。纽约、伦敦
等城市都十分重视夜间经济的
发展。
　　多位受访者指出，北京的
24 小时便利店密度远不如上
海、杭州等城市，夜宵、大排
档的丰富程度也比不上很多沿
海城市。
　　相比本地居民，游客对北

京的夜感受要更浅。一位旅游
业内人士表示，来京游客人均
消费水平还有很大的提升空
间，除了景区门票、酒店餐饮、
旅游购物外，夜间的文艺演出
等都是有待开发的消费点。
　　北京商业经济学会常务副
会长赖阳认为，相关部门可以
先对有一定夜间消费基础的前
门、三里屯等开放式街区进行
引导尝试，支持它们对软硬件
设施进行改造，使之具备 24
小时开放的条件，慢慢也会聚
集更多特色店铺夜间营业，形
成夜间消费氛围。
　　汉光百货董事长王小雨认
为，鼓励夜间经济还需要政府
提供更多的保障。

安徽省铜陵市人大常委会原副主任王毅军一审获刑 12年
　　安徽省芜湖市中级人民法
院 16 日下午对铜陵市人大常
委会原副主任王毅军受贿、滥
用职权案一审公开宣判，以受
贿罪判处王毅军有期徒刑 10
年零 6 个月，并处罚金 190 万
元，以滥用职权罪判处其有期
徒刑 3 年零 6 个月，合并执
行有期徒刑 12 年，并处罚金

190 万元；对王毅军受贿违法
所得予以追缴。
　　法院审理查明，2005 年
至 2015 年，被告人王毅军在
担任铜陵县委副书记、县政府
代县长、县长、铜陵市发展与
改革委员会主任、党组书记、
铜陵经济技术开发区管委会主
任、党工委书记期间，利用职

务上的便利，为他人谋取利益，
索取、非法收受他人财物，共
计折合人民币383.1855万元。
王毅军在担任铜陵经济技术开
发区管委会主任期间，滥用职
权，致使国家遭受经济损失共
计人民币 2.9 亿余元。
　　芜湖中院审理认为，王毅
军作为国家工作人员，利用职

务上的便利为他人谋取利益，
非法收受他人财物，且数额特
别巨大，其行为构成受贿罪，
其中，200万元具有索贿情节，
应从重处罚。王毅军作为国家
机关工作人员，滥用职权，情
节特别严重，其行为构成滥用
职权罪。王毅军能够在提起公
诉前如实供述自己罪行、真诚

悔罪，系坦白，依法从轻处罚。
综合以上情节，法院遂依法作
出前述判决。
　　宣判后，王毅军当庭表示
服判，不上诉。

　　广东省执业药师协会 16
日在广州称，将定期为执业药
师进行合理用药专业技能培
训，提升广大执业药师的合理
用药水平，保证患者安全用药。
　　用药安全一直是社会关注
的话题。药品除治疗作用外，
也存在危害性，但普通市民在
现实生活中获得用药安全的指
导非常有限。广东省执业药师
协会会长黄文青介绍，市场规

范化下对执业药师需求的扩
张，但目前中国内地执业药师
数量存在明显不足，对于全国
46 万家连锁药店来说，执业
药师的缺口仍然巨大。
　　“春雨行动——2019 年
广东省执业药师合理用药系列
论坛”当天在广州启动。黄文
青在启动会上称，将整合社会
各方正能量，提升驻店药师的
医药专业知识的储备和灵活应

用能力，提升执业药师的核心
的专业能力。
　　“执业药师有向每一位消
费者指导合理用药的职责，只
有拥有了更专业的药学服务能
力，才能让民众知道药师的作
用与价值。”黄文青表示，执
业药师是维护公众用药安全的
主要防线。
　　广州中医药大学附属中山
中医院教授梅全喜在会上称，

药物性损害是排在心脏病、肿
瘤、慢阻肺、脑卒中之后的第
五种致死因素，根据中国药物
监测部门的报告，每年都有发
生的药物不良反应者，必须促
进药物的安全合理使用。
　　“很多患者认为感冒药物
没有毒副作用，可以随意服
用。”梅全喜举例称，维 C 银
翘片是含有对乙酰氨基酚等
13种成分的中西药复方制剂，

百服宁的主要成分就是对乙酰
氨基酚，“欧美国家对于含对
乙氨基酚的制剂做出了限制”。
　　黄文青称，计划全年至少
举行八场以“用药安全”为主
题的活动、覆盖 100 家连锁药
店。

广东启动执业药师合理用药专业技能培训
执业药师有向每一位消费者指导合理用药的职责


